



Besucherordnung/ Fremdfirmenrichtlinie

Sehr geehrte Damen und Herren, herzlich willkommen!

Wir freuen uns, Sie in unserem Unternehmen VITERRA Magdeburg GmbH begrüßen zu dürfen. Entsprechend unserer Unternehmensphilosophie haben die Sicherheit und der Gesundheitsschutz einen besonders hohen Stellenwert. Um diesen Ansprüchen gerecht zu werden, bitten wir Sie um Beachtung und Umsetzung folgender Punkte:

1. Alle Besucher und Mitarbeiter von Fremdfirmen haben sich zuerst bei der Security **oder** an der Rezeption anzumelden. Anschließend erhalten Sie einen Besucherausweis, der stets mitzuführen ist. Die Mitarbeiter / innen der Security bzw. der Rezeption werden den jeweiligen Ansprechpartner in unserem Hause über Ihre Anwesenheit informieren und prüfen inwieweit Sie mit einer persönlichen Schutzausrüstung (PSA) ausgestattet werden müssen. Sollten Sie zwischendurch das Werksgelände verlassen, sind Sie verpflichtet sich ab- und wieder anzumelden. Wenn Sie außerhalb der Regelarbeitszeit (06:00 Uhr bis 17:00 Uhr) oder am Wochenende Tätigkeiten in unserem Werk ausführen müssen, setzen Sie sich bitte **vorab** mit Ihrem Ansprechpartner oder ggf. der Betriebsleitung bezüglich der Zutrittsgenehmigung in Verbindung. Für Fremdfirmenmitarbeiter bzw. Besucher mit längerfristigen Arbeitsaufgaben können Einzelregelungen vereinbart werden.
2. Auf dem gesamten Werksgelände und in den Produktionsbereichen besteht **generelle Tragepflicht** für folgende **persönliche Schutzausrüstungen (PSA)**: **Arbeitsschutzschuhe** (Schutzkategorie S3, in Ex-Bereichen ESD-Schuhe), **Kopfschutz** (Industrieschutzschelm), **Augenschutz** (dichtschießende Schutzbrille) und für **Warnkleidung** (Warnweste). In ausgewiesenen Lärmbereichen ist Gehörschutz zu benutzen. Darüber hinaus erforderliche PSA haben Sie eigenverantwortlich in Abhängigkeit der auszuführenden Arbeiten zu tragen (Schutzhandschuhe, Atemschutz u.a.). Stellen Sie sicher, dass Ihnen diese Ausrüstung für die Ausführung von Arbeiten zur Verfügung steht. Für Besucher ist es möglich die PSA auszuleihen. Dazu wenden Sie sich bitte an die Mitarbeiter / innen an der Rezeption.
3. Bitte beachten Sie die ausliegende und in allen Gebäuden aushängende **Hygieneordnung**.
4. Besucher haben die Anweisungen des Betriebspersonals sowie der Security zu befolgen.
5. **Parkplätze** stehen für Sie auf den dafür ausgewiesenen Flächen zur Verfügung. Lassen Sie sich hierzu von dem Betriebspersonal oder der Security einweisen. Sollten Sie für Ihre Arbeiten schweres oder umfangreiches Equipment benötigen, bitten wir Sie **vorab** um **Abstimmung** mit Ihrem Ansprechpartner inwieweit im Bereich des Werksgeländes und der Produktionshallen entladen bzw. geparkt werden kann. Grundsätzlich besteht ein generelles Parkverbot innerhalb des Werksgeländes bzw. der Produktionsbereiche. Die **Feuerwehraufstellflächen sind zwingend frei zu halten**.
6. Betreten Sie nur die Bereiche, die im Zusammenhang mit Ihrem Besuch bzw. Ihren Arbeiten stehen und deren Zutritt Ihnen erlaubt ist.
7. Bitte beachten Sie **das generelle Rauchverbot in allen Bereichen unseres Werkes**. Dies gilt auch für Rauchen **innerhalb von Fahrzeugen**. Für Raucher/Innen wurde an zentraler Stelle eine Raucherinsel eingerichtet.
8. **ACHTUNG!** Es muss mit LKW- und Staplerverkehr gerechnet werden – auf dem gilt die StVO.
9. Nehmen Sie bitte zur Kenntnis, dass in unserem Werk **absolutes Drogen- und Alkoholverbot** besteht. Sollten Sie Medikamente zu sich nehmen müssen, die Ihre Wahrnehmung, Reaktionsgeschwindigkeit und die Konzentrationsfähigkeit beeinflussen, setzen Sie sich bitte mit Ihrem Ansprechpartner in Verbindung, um Ihre Einsatzfähigkeit in Bezug auf die auszuführenden Arbeiten zu klären.
10. Aus Geheimhaltungs- und aus Sicherheitsgründen herrscht in unserem Hause **absolutes Fotografierverbot**. Sie verpflichten sich hiermit, über die Kenntnisse, die Sie über unser Unternehmen und deren Produkte erfahren, grundsätzlich Stillschweigen gegenüber Dritten zu bewahren.
11. Das **Mitnehmen/Entfernen von Gegenständen** wie Arbeitsmittel, Arbeitsstoffe, Ausschussmaterial etc. vom Werksgelände **ist generell verboten**.

Besucherordnung/ Fremdfirmenrichtlinie

12. Das **Essen und Trinken** sind in den Produktionsbereichen, im Lager und in der Werkstatt nicht erlaubt. Die Mahlzeiten dürfen nur in dafür vorgesehenen **Pausen- bzw. Aufenthaltsräumen** sowie in der **Betriebskantine** (im Werk II) eingenommen werden.
13. Begeben Sie sich bei **Feueralarm** sofort ins Freie. Suchen Sie den **Sammelplatz** auf (Parkplatz neben dem Verwaltungsgebäude) und melden Sie dort Ihre Anwesenheit.
14. Die Produktionsbereiche dürfen nur in sauberer Kleidung betreten werden. Dies betrifft auch Schmuckstücke, die nicht unter der Kleidung versteckt werden können. Diese sind abzunehmen und selbstständig zu verwahren. Beachten Sie bitte, dass aus Sicherheits- und Hygienegründen Produktionsbereiche nur **in langer Hose** betreten werden dürfen.
15. Melden Sie **jegliche Art von Unfällen** Ihrem Ansprechpartner. Diese Unfälle müssen zwingend in unserem Meldesystem (elektronisches Verbandbuch) erfasst werden. Ihre Meldepflichten gegenüber Ihrem gesetzlichen Unfallversicherer (Berufsgenossenschaft) bleiben davon unberührt.
16. Bei Unfällen kann das Rettungs- und Erste-Hilfe-Equipment mitbenutzt werden. Ist eine Hilfeleistung durch das Betriebspersonal erforderlich, informieren Sie bitte vor Ort bzw. in der Nähe anwesende Personen. Über die Entnahme von Erste-Hilfe-Material ist Ihr Ansprechpartner zu informieren.
17. Datenschutz: Die von Ihnen erfassten Daten (Name, Firma, Datum/Zeit) werden ausschließlich für folgende Verwendungszwecke gespeichert:
 - Anwesenheitskontrolle im Alarmfall
 - Absicherung bei evtl. verübter Produkt- oder Anlagenschädigung
 - Erstellen statistischer Auswertungen (anonymisiert)
 - Anwesenheitskontrolle für AbrechnungszweckeDie Daten werden nach 12 Monaten gelöscht

Zusätzliche Informationen für Fremdfirmen:

1. Informieren Sie sich bitte vor Beginn Ihrer Arbeiten anhand der Flucht- und Rettungspläne über den Standort von **Brandschutz- und Erste-Hilfe-Einrichtungen** sowie über den Verlauf von Fluchtwegen. Für den Notfall stehen Ihnen die Rettungs- und Erste-Hilfe-Einrichtungen (Notdusche, Verbandmaterial usw.) uneingeschränkt zur Verfügung. **Bitte melden Sie betriebsbedingte Störungen und Vorfälle an Ihren zuständigen Ansprechpartner.**

		
Standort Feuerlöscher	Fluchtweg / Notausgang	Sammelplatz

2. Zur Sicherung der Qualität unserer Produkte ist eine Umgebung mit hohen Ansprüchen an Sauberkeit und Ordnung erforderlich. Daher erwarten wir von Ihnen, **dass Sie die Produktionsbereiche nur in sauberer Arbeitskleidung betreten sowie täglich Ihren Arbeitsplatz sauber und ordentlich verlassen.** Anfallende Abfälle sind grundsätzlich arbeitstäglich aus dem Produktionsbereich zu entfernen und eigenverantwortlich zu entsorgen. Die mögliche Nutzung unserer Container ist mit Ihrem Ansprechpartner abzustimmen.
3. Führen Sie Arbeiten an unseren Produktionsanlagen nur durch, wenn Sie hierfür durch Ihren zuständigen Ansprechpartner eine **Autorisierung** (Erlaubnis) erhalten haben. Lassen Sie sich hierzu in die Anlagen- bzw. ortsspezifischen Besonderheiten und Gefährdungen, sowie die daraus abgeleiteten Sicherheitsmaßnahmen einweisen. Vergewissern Sie sich bei Arbeiten an elektrischen Anlagen oder Betriebsmitteln bzw. an Anlagen mit gefährlichen Medien, dass die Freischaltung und Sicherung gegen Wiedereinschalten erfolgt ist.
4. **Verändern oder überbrücken Sie niemals Sicherheitseinrichtungen oder -funktionen,** es sei denn Sie haben hierzu die ausdrückliche Erlaubnis.
5. **Schweiß-, Schleif- oder Trennarbeiten, sowie Arbeiten in großer Höhe und das Arbeiten in engen Räumen und Behältern** sind nur mit einer schriftlichen Genehmigung erlaubt. Setzen Sie sich vor Beginn der Arbeiten mit ihrem zuständigen Ansprechpartner zwecks Erteilung der Erlaubnis in Verbindung.
6. Ist Ihre Arbeit mit **Gefahren** für die Sicherheit und Gesundheit unserer Beschäftigten verbunden, haben Sie Ihren zuständigen Ansprechpartner hierüber zu **unterrichten**, um mit ihm die Maßnahmen zur Verhütung dieser Gefahren abzustimmen.
7. Bei allen Tätigkeiten, die Sie in unserem Hause durchführen, sind die hierfür geltenden Arbeitsschutz- und **Unfallverhütungsvorschriften** einzuhalten.
8. Beachten Sie bitte, dass in den Produktionsbereichen nur Materialien, Hilfs- und Betriebsstoffe (Schmiermittel) eingesetzt werden, die für den Anwendungszweck zugelassen sind (z.B. Beachtung der Lebensmitteltauglichkeit). Stimmen Sie sich hierzu mit Ihrem zuständigen Ansprechpartner ab.
9. Verhindern Sie bei Montagearbeiten, dass Fremdkörper in unsere Produkte gelangen. **Werkzeuge (Hinweis: funkenfreie Werkzeuge im EX-Bereich!)** müssen sauber, in ordnungsgemäßem Zustand und für den vorgesehenen Zweck geeignet sein. Alle demontierten Teile müssen so abgelegt werden, dass sie sicher identifiziert und beim Verlassen des Arbeitsplatzes nicht vergessen werden können. Ergeben sich durch Ihre Demontagen neue Gefahrenstelle, sind diese ausreichend abzusichern und zu kennzeichnen.
10. Sorgen Sie dafür, dass Sie Ihre Arbeiten mit Ihren geeigneten und sicheren Arbeitsmitteln ausführen. **Beachten Sie** hierzu auch **besondere Sicherheitsanforderungen** z.B. für Arbeiten in Ex-Bereichen. Wenn Sie für die Ausführung Ihrer Arbeiten Unterstützung durch die Bereitstellung von Arbeitsbühnen, Fahrgerüsten, Leitern oder Gabelstaplern benötigen, bedarf dies unserer ausdrücklichen Zustimmung. Setzen Sie sich hierzu mit Ihrem zuständigen



Besucherordnung/ Fremdfirmenrichtlinie

Ansprechpartner in Verbindung. Eine (gemeinsame) Benutzung unseres Equipments setzt Ihre Befähigung (Qualifikation) und eine eigenverantwortliche Überprüfung der Eignung und augenfälligen Mängelfreiheit vor der Benutzung voraus.

11. **Achten Sie** bei Arbeiten auf höher gelegenen Arbeitsplätzen (ab 1 m Absturzhöhe) immer **auf eine ausreichende Absturzsicherung**. Tragen Sie persönliche Schutzausrüstung gegen Absturz, falls keine technischen Möglichkeiten (z.B. Geländer) zur Verfügung stehen.
12. Die Nutzung von stromverbrauchenden Geräten und Maschinen, die an das lokale elektrische Netz angeschlossen werden, ist innerhalb des Auftrags mit dem zuständigen betrieblichen Ansprechpartner vor Arbeitsantritt zu klären. Grundlage hierfür ist die gesetzliche Forderung zur Drittmengenabgrenzung (siehe Ergänzungen Besucherordnung/Fremdfirmenrichtlinie).

Besucherordnung/ Fremdfirmenrichtlinie

Kennzeichen für geltende Sicherheitsgrundsätze:

		
Fußschutz benutzen	Schutzhelm benutzen	Augenschutz benutzen
		
Warnweste benutzen	Bei Fahrzeugnutzung: Sicherheitsgurt benutzen	In Lärmbereichen: Gehörschutz benutzen
		
Feuer, offenes Licht und Rauchen verboten	Höchstgeschwindigkeit beachten	Filmen und Fotografieren verboten
		
Warnung vor explosionsfähiger Atmosphäre	Warnung vor Gefahrstoffen	Warnung vor heißen Oberflächen



Visitor regulations/ external company guidelines

Ladies and gentlemen, welcome!

We are pleased to welcome you to our company VITERRA Magdeburg GmbH. In accordance with our corporate philosophy, safety and health protection have a particularly high priority. In order to meet these requirements, we ask you to observe and implement the following points:




1. All visitors and employees of external companies must first register with security **or** at reception. You will then receive a visitor's pass, which you must always carry with you. The security or reception staff will inform the relevant contact person in our company of your presence and check to what extent you need to be equipped with personal protective equipment (PPE). If you leave the factory premises in between, you are obliged to sign out and sign in again. If you need to carry out work at our plant outside normal working hours (06:00am to 05:00pm) or at the weekend, please get in touch with your contact person or the plant management in **advance** regarding access authorization. Individual arrangements can be made for external company employees or visitors with longer-term work assignments.
2. The following **personal protective equipment (PPE) must be worn on the** entire factory premises and in the production areas: **protective footwear** (protection category S3, ESD footwear in hazardous areas), **head protection** (industrial protective helmet), **eye protection** (tight-fitting safety goggles) and **high-visibility clothing** (high-visibility vest). Hearing protection must be used in designated noise areas. You are responsible for wearing any additional PPE required depending on the work to be carried out (protective gloves, respiratory protection, etc.). Make sure that this equipment is available to you for carrying out the work. It is possible for visitors to borrow PPE. To do so, please contact the staff at reception.
3. Please observe the **hygiene regulations** on display in all buildings.
4. Visitors must follow the instructions of the operating staff and security.
5. **Parking spaces are available for** you in the designated areas. Please ask the company staff or security for instructions. If you require heavy or extensive equipment for your work, please consult your contact person in **advance** to determine the extent to which you can unload or park in the area of the factory premises and production halls. There is a general parking ban within the factory premises and production areas. **The fire department parking areas must be kept clear.**
6. Only enter the areas that are related to your visit or your work and that you are permitted to enter.
7. Please observe **the general smoking ban in all areas of our plant.** This also applies to smoking **inside vehicles.** A smoking island has been set up in a central location for smokers.
8. **ATTENTION:** Truck and forklift traffic must be expected - the StVO applies here.
9. Please note that there is an **absolute ban on drugs and alcohol** in our plant. If you need to take medication that affects your perception, reaction speed and ability to concentrate, please get in touch with your contact person to clarify your fitness for the work to be carried out.
10. For reasons of confidentiality and security, **photography is strictly prohibited** in our company. You hereby undertake to maintain confidentiality towards third parties regarding the knowledge you gain about our company and its products.
11. **Taking/removing objects** such as work equipment, working materials, scrap material, etc. from the factory premises **is generally prohibited.**
12. **Eating and drinking** is not permitted in the production areas, in the warehouse and in the workshop. Meals may only be taken in the designated **break rooms and recreation rooms** and in the **company canteen** (in Plant II).
13. In the event of a **fire alarm, go** outside immediately. Go to the **assembly point** (parking lot next to the administration building) and report your presence there.
14. The production areas may only be entered in clean clothing. This also applies to jewelry that cannot be concealed under clothing. These must be removed and stored independently. Please note that for safety and hygiene reasons, production areas may only be entered **wearing long trousers.**

Visitor regulations/ external company guidelines

15. Report **any type of accident to** your contact person. These accidents must be recorded in our reporting system (electronic first-aid book). This does not affect your reporting obligations to your statutory accident insurer (employers' liability insurance association).
16. In the event of accidents, the rescue and first aid equipment can also be used. If assistance is required from the operating personnel, please inform those present on site or nearby. Your contact person must be informed about the removal of first aid material.
17. Data protection: The data collected from you (name, company, date/time) will be stored exclusively for the following purposes:
 - Presence monitoring in the event of an alarm
 - Protection in the event of product or system damage
 - Creating statistical evaluations (anonymized)
 - Attendance monitoring for billing purposes
 The data will be deleted after 12 months

Additional information for external companies:

1. Before starting your work, please use the escape and rescue plans to find out about the location of **fire protection and first aid facilities** and the route of escape routes. In the event of an emergency, the rescue and first aid facilities (emergency shower, first aid material, etc.) are available to you without restriction. **Please report any operational disruptions and incidents to your responsible contact person.**

		
Fire extinguisher location	Escape route / emergency exit	Assembly point

2. An environment with high standards of cleanliness and tidiness is required to ensure the quality of our products. We therefore expect you to **enter the production areas only in clean work clothes and to leave your workplace clean and tidy every day.** Any waste produced must be removed from the production area every working day and disposed of on your own responsibility. The possible use of our containers must be agreed with your contact person.
3. Only carry out work on our production facilities if you have received **authorization** (permission) to do so from your responsible contact person. For this purpose, you must be instructed in the special features and hazards specific to the plant or location and the safety measures derived from them. When working on electrical systems or equipment or on systems with hazardous media, make sure that they have been disconnected and secured against being switched on again.
4. **Never modify or bypass safety devices or functions unless** you have express permission to do so.
5. **Welding, grinding or cutting work, work at great heights and work in confined spaces and containers** are only permitted with a written permit. Get in touch with your contact person before starting work to obtain permission.
6. If your work involves **risks** to the health and safety of our employees, you must **inform** your responsible contact person in order to coordinate the measures to prevent these risks.
7. The applicable health and safety and **accident prevention regulations must be** observed for all activities that you carry out in our company.



Visitor regulations/ external company guidelines

8. Please ensure that only materials, auxiliary and operating materials (lubricants) that are approved for the intended use are used in the production areas (e.g. compliance with food suitability). Please consult your contact person responsible for this.
9. Prevent foreign bodies from getting into our products during assembly work. **Tools (note: non-sparking tools in the EX area!)** must be clean, in proper condition and suitable for the intended purpose. All disassembled parts must be stored in such a way that they can be safely identified and cannot be forgotten when leaving the workplace. If your dismantling work results in new danger points, these must be adequately secured and marked.
10. Ensure that you carry out your work with suitable and safe work equipment. Please also **observe special safety requirements, e.g.** for work in hazardous areas. If you require assistance in carrying out your work by providing work platforms, mobile scaffolding, ladders or forklift trucks, this requires our express consent. Please get in touch with your responsible contact person. The (joint) use of our equipment is subject to your qualification and an independent check of suitability and obvious absence of defects before use.
11. When working at higher workplaces (from a fall height of 1 m), always **ensure adequate fall protection**. Wear personal fall protection equipment if no technical options (e.g. railings) are available.
12. The use of power-consuming devices and machines that are connected to the local electrical grid must be clarified within the order with the responsible operational contact person before starting work. The basis for this is the legal requirement for the delimitation of third-party quantities (see supplements to the visitor regulations/external company guidelines).

	<h2>Visitor regulations/ external company guidelines</h2>
---	---

Indicator for applicable safety principles:

 <p>Use foot protection</p>	 <p>Use a safety helmet</p>	 <p>Use eye protection</p>
 <p>Use safety vest</p>	 <p>For vehicle use: Using a seat belt</p>	 <p>In noisy areas: Use hearing protection</p>
 <p>Fire, open light and smoking prohibited</p>	 <p>Observe the maximum speed</p>	 <p>Filming and photography prohibited</p>
 <p>Warning of explosive atmosphere</p>	 <p>Warning of hazardous substances</p>	 <p>Warning of hot surfaces</p>



Regulaminy dla odwiedzających/wytyczne firmy zewnętrznej

Panie i panowie, witamy!

Mamy przyjemność powitać Państwa w naszej firmie VITERRA Magdeburg GmbH. Zgodnie z naszą filozofią korporacyjną, bezpieczeństwo i ochrona zdrowia są dla nas szczególnie ważne. Aby spełnić te wymagania, prosimy o przestrzeganie i wdrożenie następujących punktów:

1. Wszyscy odwiedzający i pracownicy firm zewnętrznych muszą najpierw zarejestrować się u ochrony **lub** w recepcji. Następnie otrzymają przepustkę, którą należy zawsze nosić przy sobie. Pracownicy ochrony lub recepcji poinformują odpowiednią osobę kontaktową w naszej firmie o Twojej obecności i sprawdzą, czy musisz być wyposażony w środki ochrony indywidualnej (ŚOI). W przypadku opuszczenia terenu fabryki w międzyczasie należy się wypisać i ponownie wpisać. W przypadku konieczności wykonywania prac w naszym zakładzie poza normalnymi godzinami pracy (od 06:00 do 17:00) lub w weekendy, prosimy o **wcześniejszy kontakt** z osobą kontaktową lub kierownictwem zakładu w celu uzyskania zezwolenia na dostęp. Indywidualne ustalenia mogą zostać poczynione dla pracowników firm zewnętrznych lub gości z dłuższymi zadaniami.
2. Następujące **środki ochrony indywidualnej** (PPE) muszą być **noszone na terenie** całego zakładu i w obszarach produkcyjnych: **obuwie ochronne** (kategoria ochrony S3, obuwie ESD w obszarach niebezpiecznych), **ochrona głowy** (przemysłowy hełm ochronny), **ochrona oczu** (ściśle przylegające okulary ochronne) i **odzież o wysokiej widoczności** (kamizelka o wysokiej widoczności). Ochrona słuchu musi być stosowana w wyznaczonych obszarach hałasu. Pracownik jest odpowiedzialny za noszenie wszelkich dodatkowych środków ochrony indywidualnej wymaganych w zależności od wykonywanej pracy (rękawice ochronne, ochrona dróg oddechowych itp.). Należy upewnić się, że sprzęt ten jest dostępny podczas wykonywania pracy. Goście mogą wypożyczyć środki ochrony indywidualnej. W tym celu należy skontaktować się z personelem recepcji.
3. Prosimy o przestrzeganie **zasad higieny** wywieszonych we wszystkich budynkach.
4. Odwiedzający muszą postępować zgodnie z instrukcjami personelu obsługi i ochrony.
5. **Miejsca parkingowe są dostępne w** wyznaczonych obszarach. Prosimy o zwrócenie się o instrukcje do pracowników firmy lub ochrony. Jeśli do pracy wymagany jest ciężki lub rozległy sprzęt, należy **wcześnie** skonsultować się z osobą kontaktową w celu ustalenia zakresu, w jakim można rozładować lub zaparkować na terenie fabryki i hal produkcyjnych. Na terenie fabryki i hal produkcyjnych obowiązuje ogólny zakaz parkowania. Parkingi **straży pożarnej muszą być wolne**.
6. Należy wchodzić tylko do tych obszarów, które są związane z wizytą lub pracą i do których użytkownik jest upoważniony.
7. Prosimy o przestrzeganie **ogólnego zakazu palenia we wszystkich obszarach naszego zakładu**. Dotyczy to również palenia **wewnątrz pojazdów**. Wyspa dla palaczy została ustawiona w centralnej lokalizacji.
8. **UWAGA: Należy spodziewać się** ruchu ciężarówek i wózków widłowych - w tym przypadku obowiązuje StVO.
9. Należy pamiętać, że w naszym zakładzie obowiązuje **bezwzględny zakaz spożywania narkotyków i alkoholu**. Jeśli konieczne jest przyjmowanie leków, które wpływają na percepcję, szybkość reakcji i zdolność koncentracji, prosimy o kontakt z osobą kontaktową w celu wyjaśnienia zdolności do wykonywania pracy.
10. Ze względów poufności i bezpieczeństwa **fotografowanie w naszej firmie jest surowo zabronione**. Niniejszym użytkownik zobowiązuje się do zachowania poufności wobec osób trzecich w odniesieniu do wiedzy zdobytej na temat naszej firmy i jej produktów.
11. **Zabieranie/wynoszenie przedmiotów** takich jak sprzęt roboczy, materiały robocze, złom itp. z terenu fabryki **jest generalnie zabronione**.



Regulaminy dla odwiedzających/wytyczne firmy zewnętrznej

12. **Jedzenie i picie** jest zabronione w obszarach produkcyjnych, w magazynie i w warsztacie. Posiłki można spożywać wyłącznie w wyznaczonych **pomieszczeniach socjalnych i rekreacyjnych** oraz w **stołówce zakładowej** (w zakładzie II).
13. W przypadku alarmu **pożarowego należy** natychmiast wyjść na zewnątrz. Udaj się do **punktu zbiórki** (parking obok budynku administracyjnego) i zgłoś tam swoją obecność.
14. Do obszarów produkcyjnych można wchodzić wyłącznie w czystej odzieży. Dotyczy to również biżuterii, której nie można ukryć pod ubraniem. Należy je zdjąć i przechowywać niezależnie. Należy pamiętać, że ze względów bezpieczeństwa i higieny do obszarów produkcyjnych można wchodzić wyłącznie w **długich spodniach**.
15. **Wszelkie wypadki należy** zgłaszać osobie kontaktowej. Wypadki te muszą być rejestrowane w naszym systemie raportowania (elektroniczna książka pierwszej pomocy). Nie ma to wpływu na obowiązki zgłaszania wypadków ustawowemu ubezpieczycielowi (stowarzyszeniu ubezpieczeń od odpowiedzialności cywilnej pracodawców).
16. W razie wypadku można również użyć sprzętu ratowniczego i pierwszej pomocy. Jeśli wymagana jest pomoc ze strony personelu obsługującego, należy poinformować osoby obecne na miejscu lub w pobliżu. Osoba kontaktowa musi zostać poinformowana o usunięciu materiałów pierwszej pomocy.
17. Ochrona danych: Dane zebrane od użytkownika (imię i nazwisko, firma, data/godzina) będą przechowywane wyłącznie w następujących celach:
 - Monitorowanie obecności w przypadku alarmu
 - Ochrona w przypadku uszkodzenia produktu lub systemu
 - Tworzenie analiz statystycznych (anonimowych)
 - Monitorowanie obecności do celów rozliczeniowych
 Dane zostaną usunięte po 12 miesiącach

Dodatkowe informacje dla firm zewnętrznych:

1. Przed rozpoczęciem pracy należy skorzystać z planów ewakuacyjnych i ratunkowych, aby dowiedzieć się o lokalizacji **środków ochrony przeciwpożarowej i pierwszej pomocy** oraz o przebiegu dróg ewakuacyjnych. W nagłych wypadkach urządzenia ratownicze i pierwszej pomocy (prysznic ratunkowy, materiały pierwszej pomocy itp.) są dostępne bez ograniczeń. Prosimy o zgłaszanie **wszelkich awarii i incydentów odpowiedzialnej osobie kontaktowej**.

		
Lokalizacja gaśnicy	Droga ewakuacyjna / wyjście awaryjne	Miejsce montażu

2. Środowisko o wysokich standardach czystości i porządku jest wymagane w celu zapewnienia jakości naszych produktów. W związku z tym oczekujemy, że pracownicy będą wchodzić do **obszarów produkcyjnych wyłącznie w czystej odzieży roboczej i codziennie będą opuszczać miejsce pracy w czystym i uporządkowanym stanie**. Wszelkie wytworzone odpady muszą być usuwane z obszaru produkcji każdego dnia roboczego i utylizowane na własną odpowiedzialność. Ewentualne użycie naszych pojemników musi zostać uzgodnione z osobą kontaktową.
3. Prace w naszych zakładach produkcyjnych należy wykonywać wyłącznie po uzyskaniu **zezwoleń** (zgody) od odpowiedzialnej osoby kontaktowej. W tym celu należy zapoznać się ze szczególnymi cechami i zagrożeniami charakterystycznymi dla zakładu lub lokalizacji oraz wynikającymi z nich środkami bezpieczeństwa. Podczas prac przy instalacjach lub urządzeniach elektrycznych lub instalacjach z niebezpiecznymi mediami należy upewnić się, że zostały one odłączone i zabezpieczone przed ponownym włączeniem.



Regulaminy dla odwiedzających/wytyczne firmy zewnętrznej

4. **Nigdy nie modyfikuj ani nie omijaj urządzeń lub funkcji bezpieczeństwa, chyba że masz na to wyraźne pozwolenie.**
5. **Prace spawalnicze, szlifierskie lub cięcia, prace na dużych wysokościach oraz prace w ograniczonych przestrzeniach i kontenerach są** dozwolone wyłącznie po uzyskaniu pisemnego zezwolenia. Przed rozpoczęciem prac należy skontaktować się z osobą kontaktową w celu uzyskania zezwolenia.
6. Jeśli Twoja praca wiąże się z **zagrożeniami** dla zdrowia i bezpieczeństwa naszych pracowników, musisz **poinformować** o tym odpowiedzialną osobę kontaktową w celu skoordynowania środków zapobiegających tym zagrożeniom.
7. We wszystkich czynnościach wykonywanych w naszej firmie należy przestrzegać obowiązujących **przepisów BHP i zapobiegania wypadkom.**
8. Należy upewnić się, że w obszarach produkcyjnych stosowane są wyłącznie materiały, środki pomocnicze i eksploatacyjne (smary) zatwierdzone do zamierzonego zastosowania (np. zgodność z wymogami dotyczącymi przydatności do kontaktu z żywnością). Należy skonsultować się z osobą kontaktową odpowiedzialną za te kwestie.
9. Należy zapobiegać przedostawaniu się ciał obcych do naszych produktów podczas prac montażowych. **Narzędzia (uwaga: narzędzia nieiskrzące w obszarach EX!)** muszą być czyste, w odpowiednim stanie i odpowiednie do zamierzonego celu. Wszystkie zdemontowane części muszą być przechowywane w taki sposób, aby można je było bezpiecznie zidentyfikować i aby nie można było o nich zapomnieć po opuszczeniu miejsca pracy. Jeśli w wyniku demontażu powstaną nowe obszary niebezpieczne, należy je odpowiednio zabezpieczyć i oznakować.
10. Należy upewnić się, że praca wykonywana jest przy użyciu odpowiedniego i bezpiecznego sprzętu roboczego. Należy również **przestrzegać specjalnych wymogów bezpieczeństwa, np.** dotyczących pracy w strefach niebezpiecznych. W przypadku konieczności pomocy w wykonywaniu prac poprzez zapewnienie platform roboczych, ruchomych rusztowań, drabin lub wózków widłowych, wymaga to naszej wyraźnej zgody. Prosimy o kontakt z odpowiedzialną osobą kontaktową. (Wspólne) korzystanie z naszego sprzętu podlega autoryzacji (kwalifikacji) i niezależnej kontroli przydatności i oczywistego braku wad przed użyciem.
11. Podczas pracy na wyższych stanowiskach pracy (od wysokości upadku 1 m) należy zawsze **zapewnić odpowiednią ochronę przed upadkiem.** Należy nosić osobisty sprzęt chroniący przed upadkiem z wysokości, jeśli nie są dostępne żadne rozwiązania techniczne (np. balustrady).
12. Korzystanie z urządzeń i maszyn zużywających energię, które są podłączone do lokalnej sieci elektrycznej, musi zostać wyjaśnione w ramach zamówienia z osobą kontaktową odpowiedzialną za firmę przed rozpoczęciem pracy. Podstawą tego jest wymóg prawny dotyczący określenia ilości osób trzecich (patrz dodatki do przepisów dla odwiedzających/wytyczne firm zewnętrznych).

Regulaminy dla odwiedzających/wytyczne firmy zewnętrznej

Wskaźnik obowiązujących zasad bezpieczeństwa:

		
Ochrona stóp	Używaj kasku ochronnego	Stosować ochronę oczu
		
Kamizelka ochronna	Do użytku w pojazdach: Używanie pasów bezpieczeństwa	W hałaśliwych miejscach: Stosować środki ochrony słuchu
		
Zakaz używania ognia, otwartego ognia i palenia tytoniu	Przestrzegać maksymalnej prędkości	Filmowanie i fotografowanie zabronione
		
Ostrzeżenie o wybuchowej atmosferze	Ostrzeżenie przed niebezpiecznymi substancjami	Ostrzeżenie przed gorącymi powierzchniami
W mocy:	Philipp Hänisch 20.11.2023	